

diario inglés "Financial Times". Mary Helen Spooner.
Pero no la sometieron a proceso, pues podrían ventilarse en públicas las pruebas que tiene la periodista acerca de las vinculaciones de los militares golpistas con el contrabando de drogas.
"La profesión del informador —concluye Diario 16— si no la más antigua, es ciertamente la más peligrosa en los regímenes totalitarios de América Latina".

EL DÍA

Periodismo, profesión peligrosa

MADRID, 22 de agosto (PL).—La profesión más peligrosa que se ejerce hoy en América Latina es la de periodista, afirma el periódico Diario 16 en un extenso material que ocupa sus páginas centrales.

El informe, anunciado en su primera página bajo el título "dictadores contra la prensa", inserta además fotografías de diversos profesionales del sector así como caricaturas en las que aparecen los rostros de los presidentes de Bolivia, Chile y Argentina, Luis García Meza, Augusto Pinochet y Jorge Rafael Videla, respectivamente.

La publicación cita también varios casos de detenciones a periodistas como las ocurridas en Chile al director de los servicios informativos de la radio chilena, Guillermo Hormazabal, y en Bolivia al vicepresidente de la Federación Latinoamericana de Periodistas (FELAP), Oscar Peña Franco.

Mencionó asimismo la muerte por torturas del joven periodista chileno José Eduardo Jara.

Al margen de los profesionales asesinados, encarcelados y torturados en diversos países de América Latina —añade Diario 16, son varios miles los que han tenido que marchar al exilio, muchos de ellos asilándose en embajadas.

La represión a comunicadores fue denunciada por la FELAP

CARACAS, 22 de agosto (PL).—La Federación Latinoamericana de Periodistas (FELAP) condenó la ola represiva desatada contra el periodismo en el continente, al tiempo que denunció el asesinato de 3 periodistas por parte de la Junta Democristiana salvadoreña.

En cartas dirigidas a la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y la recientemente creada Asociación Latinoamericana por los Derechos Humanos, la FELAP refiere la situación del periodismo en el continente y denuncia el asesinato del periodista mexicano Ignacio Rodríguez y los salvadoreños Jaime Suárez y CMB FIF-449.

Solicita también de la Asociación Latinoamericana un pronunciamiento contra la persecución y detención de decenas de periodistas en Bolivia, entre los que figura el vicepresidente de la FELAP, Oscar Peña Franco.

Por su parte, el presidente de la Federación Latinoamericana de Periodistas, Eleazar Díaz Rangel, anunció que pedirá al Congreso Mundial de Investigación de la Comunicación, que se realizará próximamente aquí, la aprobación de una condena a las acciones que lesionan el derecho a la comunicación e información.

- * Pinochet, Videla, García Meza, no quieren a los periodistas
- * Asilo, asesinato, cárcel y torturas, amenazas constantes

Indica que actualmente los países más peligrosos para los periodistas son El Salvador, Uruguay, Chile, Bolivia, Argentina y Guatemala.

GRAMMA

CONCLUYO EN MEXICO LA VII REUNION DE LA CPUSTAL

● CIUDAD DE MEXICO, 22 de agosto. (PL).— Con el acuerdo unánime de redoblar la lucha contra las dictaduras militares fascistas del continente, concluyó hoy la VII Reunión del Congreso Permanente de Unidad Sindical de los Trabajadores de América Latina (CPUSTAL).

Dirigentes de las centrales sindicales de 27 países, reunidos aquí durante tres días, coincidieron hoy en señalar que el clima de violencia impuesto en el continente ha sido promovido por la insaciable rapacidad de los intereses norteamericanos.

Pese a la represión, la tortura, el crimen organizado y el ataque sistemático a sus organizaciones, los trabajadores están enfrentando al terror, y en El Salvador, Guatemala, Bolivia, Uruguay, Chile, Argentina, Paraguay, Haití y Honduras "se aprecia un auge de las luchas revolucionarias de los trabajadores", dice el análisis de CPUSTAL.

Estados Unidos, agrega, está empujando al mundo al borde de una guerra nuclear e instalando gobier-

nos militares homicidas en el continente.

Frente a las nuevas amenazas del imperialismo norteamericano, los dirigentes sindicales latinoamericanos señalaron como sus principales acuerdos los siguientes:

—Defender resueltamente los logros económicos, políticos, sociales y sindicales de los pueblos de Cuba, Nicaragua y Granada.

—Apoyar irrestrictamente a los trabajadores y el pueblo de El Salvador contra la dictadura militar democristiana.

—Brindar solidaridad a los trabajadores y pueblo de Guatemala que enfrentan constantes violaciones de sus derechos humanos.

—Condenar la brutal represión en Chile, Uruguay, Argentina, Paraguay, Bolivia, Haití y Honduras.

—Condenar los crímenes que está cometiendo la Junta militar fascista de Bolivia y denunciar la complicidad de los militares de Honduras que permiten que su territorio sea usado por bandas militares somocistas para atacar a Nicaragua.